

Barcelona: Con motivo del Primero de Mayo

IMPORTANTE DESPLIEGUE POLICIAL

LA FUERZA PUBLICA ACTUO CON ENERGIA PARA EVITAR CUALQUIER MANIFESTACION.

Durante toda la mañana se produjeron conatos de diversa duración en el centro de la ciudad

En el resto de España

Numerosas detenciones

Sólo en Madrid se contabilizaron ayer más de 150

La conmemoración de la Fiesta del Trabajo ha transcurrido de modo conflictivo en todo el país. Ante la denegación oficial a cualquier tipo de marcha en la calle, la clase trabajadora no ha optado precisamente por quedarse en casa. Puede decirse que, prácticamente en todas los lugares de nuestra geografía, se sucedieron en el día de ayer continuos y numerosos conatos de manifestación. Conatos porque el enorme despliegue policial hizo prácticamente imposible todo tipo de concentración.

En este clima, en este contexto, los enfrentamientos entre manifestantes y fuerzas del orden fueron, pues, frecuentes y abundantes, así como las detenciones. En Madrid se contabilizaron más de 150 detenciones.

Las cifras que se recogen en nuestro resumen de páginas interiores lo corroboran. (Información en pág. 5).

La policía que realizó un importante despliegue, impidió sistemáticamente en las calles de Barcelona cualquier manifestación que pudiera celebrarse con motivo de la jornada del Primero de Mayo.

Como se sabe las organizaciones sindicales de Comisiones Obreras, UGT, USO y SOC habían solicitado autorización para realizar una manifestación desde Plaza Catalunya hasta Rambla de Santa Mónica, autorización que fue denegada por el gobernador civil.

Las fuerzas del orden, reforzadas por numerosos efectivos de las brigadas antidisturbios, se emplearon con contundencia para evitar que cuajasen los intentos de manifestación. Para ello hicieron uso en numerosas ocasiones de las balas de goma, disparándolas incluso desde sus vehículos en marcha.

Se tiene noticias de la existencia de varias detenciones, cuyo número no ha sido posible determinar. En numerosos casos las fuerzas del orden fueron ayudadas por personas de paisano no identificadas.

(Amplia información en pág. 17)



La "cesta" cada vez más cara

BARCELONA REGISTRA LA MAYOR ELEVACION DE PRECIOS EN EL SECTOR DE LA ALIMENTACION

La reforma de los índices del Coste de la Vida es algo que se hace esperar. En 1974 la cosa se daba ya como inminente aunque todavía seguimos con un sistema de cálculo que tiene su estrato de referencia en 1968.

En estos años, sin embargo, los productos de la Cesta de la Compra se han elevado a las nubes. La «cesta» es cada vez más cara. Cierzo que el consumidor se entera del alza sin mirar los índices oficiales. Cuando visita al mercado y debe pagar más caros carne o pescado, y cuando como ahora las patatas se encaraman hasta las ocho duros el kilo.

Para agravar más las cosas está suficientemente comprobado que Barcelona es una de

las ciudades más caras de España por no decir la más cara. El factor demanda incide evidentemente en los precios mientras lo arcaico de los sistemas de distribución afecta a las cotizaciones al detal.

La foto de nuestro compañero Jorge Soteras recoge uno de los momentos de hora punta en el popular mercado de la Boquería. Esa hora en que el consumidor, para defender un presupuesto maltrecho, debe realizar mil y una piruetas en torno a las repletas paradas. Repletas de género que para muchos es prohibitivo.

(Amplio informe sobre el Coste de la Vida en página 16)

ITALIA: ELECCIONES ANTICIPADAS

SERAN FIJADAS PARA EL 20 DE JUNIO, TRAS LA DISOLUCION AYER DE LAS CAMARAS

Roma.- El presidente de la República Italiana, Giovanni Leone, firmó en Roma, el decreto de disolución de las Cámaras.

El decreto fue contrafirmado por el presidente del Consejo, Aldo Moro, en presencia del secretario general de la presidencia de la República, Nicola Picalla, y del jefe del gabinete de Moro, Luigi Manzari, como establece la constitución.

La firma del presidente dió fin a una jornada de intensa actividad en el Palacio del Quirinal.

Tras la dimisión del gobierno de Aldo Moro, comunicado el viernes mismo al presidente de la República por el jefe del gobierno, ayer por la mañana, durante dos apretadas horas, Giovanni Leone consultó con los dirigentes de las formaciones políticas del arco constitucional, y posteriormente con los presidentes del Senado y de la Cámara de Diputados, Giovanni Spagnoli y Alessandro Pertini, respectivamente.

Ayer tarde, Giovanni Leone, reunido con el presidente Aldo Moro, y en presencia del secretario general de la presidencia de la república, Nicola Picella, y del jefe del gabinete de Moro, Luigi Manzari, firmó el decreto de disolución, que fue contrafirmado por Aldo Moro. Quedaba así consumado el acto que da fin a la sexta legislatura, elegida el 7 de mayo de 1972.

El procedimiento de la disolución de las cámaras fue inmediatamente comunicado a los presidentes del Senado y de la Cámara de Diputados.

MAÑANA, DECISION OFICIAL

A la salida del Quirinal, Aldo Moro anunció que en la mañana del lunes, día 3 de mayo, reunirá el consejo de ministros que fijará la fecha de las próximas elecciones políticas.

La convocatoria para las elecciones será para el 20 de junio, según se deduce de los plazos reglamentarios para la cámara electoral, reducida de 70 a 45 días, por una ley recientemente aprobada.

La composición de las cámaras, después de las elecciones de mayo de 1972, estaba representada por los siguientes partidos:

Senado: Democracia Cristiana (137 escaños), Partido Comunista (74), Partido Socialista (34), Movimiento Social Italiano-Derecha Nacional (26), Partido Republicano (15), Partido Social Demócrata (12), Unidad Proletaria (11), Partido Liberal (10), Izquierda Independiente (10), Grupo Mixto (8).

Cámara de Diputados: Democracia Cristiana (226 escaños), Partido Comunista (175), Partido Socialista (61), Movimiento Social Italiano-D.N. (56), Partido Social Demócrata (29), Partido Liberal (20), Partido Republicano (15), Grupo Mixto (7).

En diversos puntos de nuestra geografía

MANIFESTACIONES Y DETENCIONES DE LA CLASE OBRERA

Durante el día de ayer se contabilizaron más de ciento cincuenta retenidos en Madrid

Las detenciones en el día de ayer han sido frecuentes a lo largo y ancho de nuestra geografía. Frecuentes y numerosas.

En Madrid, a las 13,30 de la tarde se contabilizaban ya sesenta y cinco, practicadas durante los diversos conatos de manifestación — los más importantes, según información de «Cifra», en las inmediaciones del Palacio de los Deportes y plaza de la Cebada.

Valencia (De nuestra corresponsal M.A.). En la celebración del 1º de mayo se produjeron diversas manifestaciones, algunas de las cuales llegaron a efectuar largos recorridos, respondiendo a la llamada de diversas organizaciones obreras para una concentración a las ocho de la tarde del viernes en La Glorieta. La manifestación, que había sido solicitada días atrás, fue denegada cuarenta y ocho horas antes por el gobernador civil.

Las consignas repetidas durante las tres horas que duraron los diferentes saltos e intentos de agrupamiento, fueron «amnistía», Sindicato Obrero, descomulgación salarial y libertad y readmisión de los despedidos. Los manifestantes lograron cortar el tráfico en varias ocasiones, e incluso avanzar durante tiempos de quince minutos, aunque debido a la presencia y actuación de fuertes contingentes de la Policía Armada y equipos antidisturbios, la prevista concentración no llegó a efectuarse.

Entre los incidentes registrados hay que reseñar la rotura de lunas en los escaparates de dos céntricos bancos, así como el enfrentamiento entre un automovilista, que se negó a parar, y los manifestantes, en el que se llegó a las manos, según señaló el matutino «Las Provincias». Por lo que respecta a las detenciones se efectuaron alrededor de cuarenta (veinte de ellos pasaron a disposición judicial), tanto en el transcurso de la manifestación como a lo largo de toda la jornada del día 30. Entre éstas se encuentra la del trabajador de la construcción, José Luis Borbolla, que fue detenido a la salida de un acto de conciliación sin avenencia, en los locales de la CNS, hacia el mediodía. En el Puerto de Sagunto, hacia media tarde, se produjeron una docena de detenciones en una manifestación frente a los locales del Sindicato oficial.

MÁLAGA: VEINTIDOS

Según información de agencia, otras veintidós personas han resultado detenidas

FUERTES EFECTIVOS, EN VALLADOLID

En Valladolid, donde dos personas han sido detenidas como presuntos autores de un delito de propaganda ilegal y conducidos a la Jefatura Superior de Policía, la policía vigiló con fuertes efectivos los puntos estratégicos de la ciudad en el día de ayer. Hubo manifestaciones y seis detenciones por estas causas.

GUARDIA CIVIL EN PAMPLONA

Diversas detenciones se practicaron asimismo en Pamplona, donde desde primeras horas de la mañana, efectivos de la policía armada patrullaban por las principales avenidas y plazas. Podía verse también fuerzas de la Guardia Civil en las zonas periféricas, donde también se registraron conatos de manifestación.

Los incidentes mayores se produjeron en la Avda. de Marcelo Celayeta, en el barrio de la Rochahepa. Hubo también choques y algunas cargas en el Avda. de Carlos III,

Mercaderes y el Paseo de Sarasate, así como en los alrededores de los jardines de la Taconera. Una bandera unida a un paquete obligó a intervenir a un grupo de especialistas, pudiéndose comprobar que se trataba de una falsa alarma.

ZONAS ACORDONADAS EN BILBAO

Bastantes detenciones, sin que se conociera su número hasta el momento de redactar estas líneas, se produjeron en Bilbao. El lugar de concentración, fijado en el paseo del Arsenal, se encontraba fuertemente custodiado y no se permitía el acceso al mismo.

Unas quince personas resultaron capturadas en La Coruña, en las inmediaciones de la plaza de los Tornos.

EL FERROL: AGRESION A UN MILITAR

En el Ferrol del Caudillo, de los siete apresados, parece ser que uno de ellos agredió al general de división Carlos Franco y González-Llanos, quien vestía de paisano y circulaba por la calle Real en el momento de encontrarse con los manifestantes. Según la nota de agencia, el general les increpó dirigiendo el hecho de la agresión reseñada

la frase del día

«El discurso de Arias Navarro guarda una coherencia total con la línea de su pensamiento, pese a lo que se ha podido decir en contra». (José García Hernández, ex ministro de la Gobernación, en «El Eco de Canarias»).

De eso nos quejamos: de que sea coherente. Porque hay coherencias — como las de Arias — que duelen. Ah, y si es verdad que García Hernández participó en la redacción del discurso, pues eso: todavía más coherencia.

VITORIA

MISA Y MARCHA POR LOS MUERTOS DEL 3 DE MARZO

En el lugar en el que cayeron heridos dos de los trabajadores se depositó una lápida.

(Crónica especial de J.A. Abásolo).- La jornada del día 1.º de Mayo había despertado en Vitoria ciertas prevenciones, debido a que sólo han transcurrido dos meses desde el final trágico de la huelga.

En el aspecto extraoficial, el mundo trabajador alavés se manifestó por medio de panfletos y octavillas lanzados a mediados de la semana que hoy termina. En dichas octavillas — y al parecer siguiendo un comunicado nacional suscrito por UGT, USO y C.C.OO. — se invitaba a una huelga general para anteayer viernes y a una manifestación para mañana lunes.

Las Comisiones Coordinadoras del pasado conflicto, en las que se integran grupos desde UGT al PIE anunciaron anteayer una misa por los trabajadores fallecidos en los sucesos del 3 de marzo. A la una del mediodía de ayer, hora fijada para dicho funeral, que se celebró en la iglesia de San Francisco — escenario de los sucesos — unas cuatro mil personas, algunas de edad y la mayoría jóvenes, habían acudido a la iglesia. No se pronunció homilias, según acuerdo previo. Al final, cuando los sacerdotes se habían retirado, acudió al micrófono un obrero de las comisiones representativas que glosó el significado de reivindicación y solidaridad que debía

representar la fiesta del trabajo. Después intervino otro comisionado que leyó dos cartas de los nueve detenidos por cuestiones políticas que se encuentran en la prisión provincial. Una de las cartas explicaba las difíciles circunstancias de vida en la prisión y solicitaba que se mantuvieran las bases de actuación de los trabajadores en asamblea y por comisiones elegidas. «Cualquiera que atente contra este sistema — dijeron — atenta contra el mundo trabajador». La salida de la iglesia se hizo en orden trasladándose gran parte de los asistentes hasta el lugar en el que cayeron heridos dos de los muertos.

«A LOS CAIDOS EN DEFENSA DE LOS DERECHOS...»

Allí depositaron una lápida de mármol, en la que se leía «los trabajadores y pueblo (de Vitoria), a los caídos en defensa de los derechos del pueblo trabajador...»

Tras un largo agolpamiento de personas alrededor de la lápida, que lanzaron gritos de «libertad de asambleas», sindical y asociación», unas mil quinientas personas iniciaron una marcha por varias calles del barrio que terminó una hora después. En ningún momento la marcha fue intervenida por la Fuerza Pública.

SOCIALISTAS HOMENAJEARON A PABLO IGLESIAS

El Partido Socialista Obrero Español, su rama histórica y el Partido Socialista Popular celebraron ayer un acto conjunto de homenaje a Pablo Iglesias, fundador del Partido Socialista Español, con motivo del Primero de Mayo, acto que tuvo lugar en el cementerio civil de Madrid.

Los secretarios generales de los partidos citados, Felipe González, Manuel Torrijó y Raúl Morodo, respectivamente,

colocaron sendas coronas de flores en la tumba de Pablo Iglesias. A continuación militantes de estos partidos glosaron en breves palabras el significado obrero de la fecha del Primero de Mayo y la figura del primer líder socialista de España.

Por último, los asistentes al acto guardaron un minuto de silencio antes de abandonar el cementerio civil. La policía

destacada en el lugar no intervino.

Calificado como una muestra de solidaridad de todos los socialistas con la figura de Pablo Iglesias, este acto ha sido, no obstante, el primero que celebran conjuntamente los partidos de filiación socialista de ámbito nacional. Los tres partidos citados habían organizado para ayer un mitin político en un local madrileño para el que no obtuvieron permiso gubernativo.

¡VERANO!!!

Mantendremos el verano ...a raya.

Vestidos a rayas, faldas a rayas, blusas y conjuntos a rayas... Es la moda de este verano. Rayas en blanco y azul, blanco y rojo, rojo y azul, verde y blanco... Este verano, rayas son triunfos.

El Corte Inglés



PLAZA DE CATALUÑA Y DIAGONAL

Con motivo del Primero de Mayo

MANIFESTACIONES EN EL CENTRO DE LA CIUDAD

Es absolutamente imposible calcular el número de personas que ayer participaron en las diferentes manifestaciones con relación al Primero de Mayo. Al no poderse celebrar la concentración prevista en Plaza Catalunya, cuyo acceso estaba prohibido, por la Fuerza Pública, y ante el gran despliegue policial que tenía prácticamente ocupado todo el centro de la ciudad, se han producido innumerables «saltos» entre las 11 y las 2 de la mañana.

Desde primeras horas de la madrugada la policía había tomado posiciones en los puntos neurálgicos de Barcelona. Fue cortado el tráfico en la zona comprendida por Gran Vía-Vía Layetana-Pla de la Boqueria y Universidad, lo que dio a las Fuerzas de Orden Público una movilidad que no tuvo en las manifestaciones de los pasados 1 y 8 de febrero, y 4 de abril.

Desde el primer momento la policía actuó con energía y, dispersando a cualquier grupo que pudiera formarse, por pequeño que fuera.

Como en anteriores ocasiones, las Fuerzas de Orden Público contaron con la colaboración del helicóptero de la Guardia Civil que sobrevoló insistentemente.



La fotografía de Soteras nos muestra un momento de la manifestación que cuajó en el Paseo de Gracia.

NOTA OFICIAL DE LA POLICIA

El Gabinete de Prensa de la Jefatura Superior de Policía nos hacía llegar en la tarde de ayer la siguiente nota:

«A partir de las 10,30 horas del día de hoy y pese a la expresa prohibición de la Autoridad Gubernativa de efectuar cualquier tipo de manifestaciones en las calles de nuestra ciudad, se han detectado en distintas zonas urbanas, principalmente en: Vía Layetana-Aragón; Paseo de Gracia-Mallorca; Peleay-Baines; Rambla de Cataluña-Diputación, etc., grupos de jóvenes de ambos sexos que han intentado interrumpir el tráfico rodado, lo que ha motivado la intervención de la Fuerza Pública.

Los citados grupos estaban integrados como máximo por unas 100 personas; aunque los más corrientes sólo contaban con unas 30, en su mayoría jóvenes, que profirían gritos subversivos, exhibiendo algunas banderas rojas y pancartas, al tiempo que al llegar la Fuerza Pública, la agredían lanzándole bolas de hierro, barras de hierro y otros objetos contundentes.

En el transcurso de la ac-

tuación policial se practicaron algunas detenciones de personas que fueron sorprendidas en actitud de agresión a la Fuerza Pública mediante el lanzamiento de objetos contundentes, predominando entre los detenidos, muchos estudiantes, a los que se les ocuparon, cadenas de bicicleta, barras de hierro y navajas, y los que, una vez les sean tramitadas las oportunas diligencias serán puestos a disposición de la Autoridad Judicial.

No se tienen noticias de que haya habido ningún herido, si bien los integrantes de estos grupos, han roto lunas y cristales de establecimientos comerciales y de vehículos aparcados, que emplearon como obstáculos para entorpecer el tráfico.

Se calcula, según cifras estimativas, obtenidas por los servicios de observación personal y fotografía aérea de esta Jefatura Superior, que la totalidad de participantes en estas algaradas, cabe situarla entre 1.500 y 2.000 personas, la mayoría de edades comprendidas entre 17 y 22 años. Barcelona, 1 de mayo de 1976

GRAN NUMERO DE DETENCIONES

Las manifestaciones o intentos fueron prácticamente continuos desde las 11 hasta pasadas las 2 de la tarde. La concentración más importante reunió en algún momento más de dos mil personas. Su inicio cabe situarlo en Ramblas-Pintor Fortuny (junto al hotel Manila) y se dirigió hacia la Ronda San Antonio, para dispersarse en Urgel-Diputación.

Por lo demás, es imposible relaciones siquiera los diferentes intentos de manifestación que se registraron durante estas tres horas entre la amplia zona comprendida por Paseo San Juan y Plaza España y Lesseps-puerto. Se sabe

que se ha practicado un número elevado de detenciones, pero se ignora con exactitud.

RETENIDO UN EQUIPO DE TV DE LA «BBC»

Entre las detenciones practicadas cabe señalar, según informa Europa Press, las de cinco jóvenes que lanzaban piedras desde un terrado en la zona de Vía Layetana-Mallorca. En la Puerta del Ángel fue detectado un vehículo de matrícula extranjera, cuyos ocupantes lo abandonaron cuando apareció la fuerza pública y en cuyo interior aparecieron dos cámaras fotográficas.

Al parecer, fueron retenidos los componentes de la televisión británica BBC. La policía retiró asimismo pancartas, banderas y propaganda de diversos grupos políticos y sindicales.

Los gritos más repetidos a lo largo de la mañana por los manifestantes hacían referencia a la libertad y unidad sindical. También se dieron vivas a la clase obrera y se abogó por la amnistía sindical.

DESDE REGISTROS A BOMBAS DE MANO

Entre las medidas de la policía, cabe señalar que fueron registrados muchos bolsos. Por otra parte, se hicieron numerosos disparos de balas de goma. En algún caso se hizo uso de bombas de humo, como sucedió en la estación del Metro Diagonal, sobre la una de la tarde.

COMUNICADO DE LAS ORGANIZACIONES SINDICALES

Los dirigentes de las centrales sindicales que convocaron e intentaron que se permitiera una manifestación legal con motivo de la jornada del Primero de Mayo han hecho público un comunicado en el que, entre otros puntos, señalan que «ante la posición de la policía que no permitía circular y disolvía a quienes se dirigían a la Plaza Catalunya, nos dirigimos al capitán de la Policía en aquella zona para pedirle que no se actuase y se permitiese circular y manifestar en función de que no ocurriesen hechos desagradables para todos. El capitán prácticamente no nos dejó hablar y nos invitó a circular.»

La misma nota hace referencia a que «ha habido tiros de personas no identificadas». Se señala al respecto que un grupo de siete personas, vestidas de paisano, hicieron diversos disparos en Mayor de Gracia entre las calles Jesús y Travesera de Gracia.

El comunicado conjunto de Comisiones Obreras, UGT, USO y SOC termina señalando que continuarán en la lucha por la defensa de los derechos de los trabajadores.

SUICIDIO DE UN JOVEN EN PASEO DE GRACIA

Sobre las 13,30 horas de ayer se produjo un fallecimiento en el Paseo de Gracia, esquina Rosellón. Fuentes próximas a la Policía indican que se trata del suicidio de un muchacho de 26 años en tratamiento psiquiátrico y que actualmente sufría una depresión.

Puestos en contacto con la familia del citado muchacho se nos ha comunicado que «la desgracia es de carácter estrictamente familiar» y «que no tiene nada que ver con lo que en aquellos momentos sucedía en la calle.»

Por su parte la agencia Europa Press informa que el infortunado «perdió la vida al arrojarse desde la ventana de su domicilio e ir a caer sobre un «jeep» de la Policía Armada que se hallaba estacionado junto al edificio» (Pº Gracia 106).

TIRANDO DE LA LENGUA

por Julian Lago

PERE VALLES:



«Es preciso en Catalunya un único partido liberal»

Tras haberse entrevistado con los más altos dirigentes de los partidos Liberal y Republicano italianos, acaba de regresar de Roma Pere Vallés Arbós. Abogado en ejercicio y político de la nueva generación, Pere Vallés es el presidente del Comité Ejecutivo de «Acció Democràtica de Catalunya».

—¿Ha sido la suya una visita protocolaria o algo más?

—Algo más. Y con unos resultados concretos: los republicanos nos prestarán su ayuda y los liberales, ésta es la primicia, van a apoyar nuestro ingreso en la Internacional.

—¿Qué tal les sentará esta noticia a los ya homologados de la «Esquerra» de Trias Fargas?

—No puede molestarles porque son demócratas. Nosotros, al igual que ellos, somos liberales y espere que al final lleguemos a uniros. Es preciso que haya en Catalunya un único partido liberal en el que se recoja a esa amplia capa social que no quiere estar ni en la iglesia democristiana ni en la iglesia comunista.

—¿Hay en ustedes visceralidades que no pueden ocultar?

—No. Rechazamos, sí, la colaboración con los comunistas. Pero tampoco intervendremos en ningunas elecciones en que se les excluya. Hay que empezar a pensar europeamente y, como dice Espriu, devolver el significado a cada cosa. Porque no cabe duda que en una democracia occidental nosotros seríamos un partido de derechas.

—¿Aquí, no?

—Aquí, si tenemos como centro el actual Gobierno, seríamos de extrema izquierda. Continúa comportándose y hablando como antidemócratas, aunque intenten pasar por lo contrario.

—¿No cree en los demócratas del franquismo?

—Nunca he creído en las conversaciones colectivas. Y no sé de ningún político gubernamental que haya estado últimamente en Lourdes.

—¿El «reformismo» no le dice nada?

—Este reformismo es una utopía mayor que la de Tomás Moro.

Se desea conservar los consejos de administra-

ción, los privilegios de estos cuarenta años y los secretos oficiales. Tengo el pleno convencimiento de que la democracia no puede salir de unos esquiernos y unas personas tan comprometidas con el pasado.

—¿Piensa que el camino es la ruptura?

—La ruptura y un período constituyente que presida el Rey, que está desde luego más conectado con la realidad que este Gobierno, que no es el primero de la Monarquía sino el último de Franco.

—¿Ha encontrado usted alguna relación entre las palabras del presidente Arias y el discurso de la Corona?

—Ninguna. Porque mientras el Rey empleó un tono conciliador y se dirigió con respeto a las opiniones legítimas, el presidente ha atacado frontalmente a la oposición, a la cual quiere reducir a unas simples siglas. El gabinete de Arias ha perdido toda credibilidad en Europa y la confianza del pueblo.

—¿Lo mejor sería que dimitieran?

—No. Es mucho mejor para la democracia que siga comprobándose que Arias no representa más que a Arias y Fraga a Fraga.

—¿Considera que la oposición recoge mejor las aspiraciones del país?

—Soy un demócrata y eso no lo sé. Porque la palabra la tienen las urnas.

—¿Qué peso específico calcula que tendrían en ellas los sectores residuales del antiguo Régimen?

—Ninguno. Como tampoco lo tendrán en un referéndum que no esté preparado al viejo estilo y en el que se pregunte al país: ¿da usted carta blanca a un gobierno democrático para conocer la voluntad popular y de acuerdo con ella llevar a cabo las reformas? Pero yo dudo mucho que vaya a ser ésta la pregunta.

—Y yo también...

CRONOMETRAJE OFICIAL

RELOJ SUIZO

POTENS

EL VENDRELL

(a 4 kms. de playa Comaruga) Se alquilan pisos temporada verano en El Vendrell, informes: Cebrián, C/ Montserrat, 19; El Vendrell. Apartado Correos 116.

TERRASSA: En la mañana de ayer

ISLA DEMOCRATICA EN VALLPARADIS

Fue autorizada una jornada popular y obrera

Terrassa vivió ayer, durante toda la mañana, la libertad de un Primero de Mayo obrerista, democrático y popular. Una conmemoración que hasta ayer debía realizarse en la ilegalidad y en el campo, lejos de la ciudad, tuvo por escenario el parque de Vallparadis. Un representante del movimiento de barrios y dos del movimiento obrero, CC.OO. y UGT, abrieron a las diez y media la fiesta popular señalando el carácter unitario y de reivindicación de unos derechos ampliamente difundidos por medio de las numerosas pancartas que rodeaban el recinto, firmadas la mayoría por las asociaciones de vecinos de Terrassa.

Una gran bandera catalana presidía el escenario con la inscripción: «Primero de Mayo por la libertad» y al fondo «Llibertat i amnistia sindical».

Ayuntamientos democráticos y sindicato obrero democrático, unitario e independiente, fueron los «slogans» más repetidos durante la jornada, mientras sonaba la música, y por primera vez «La Internacional» que era coreada públicamente. Juegos para niños y mayores, canciones populares, puestos de comida y bebidas, venta de libros y posters, confección de una gran bandera catalana mediante bolsas de plástico de basura, colgada más tarde del puente que domina el parque, sardanas, etc. fueron las actividades que ocuparon a los asistentes, que se calculan en varios millares. No faltó la solidaridad económica con los obreros de Intra y Meler, los claves democráticos y pancartas como: «Andalucía por la libertad» con la bandera veridiblanca.

VARIOS MILLARES

A las doce y media, momento de mayor concentración, se dio paso a los diversos parlamentos pre-

vistos para el gran acto público de información y debate de la situación actual de los trabajadores de Terrassa, tomando la palabra representantes de los ramos textil, metal, construcción y mixto por boca de cargos sindicales y trabajadores escogidos la mayoría por diversas asambleas efectuadas los días anteriores. Anteriormente, en nombre de la Coordinadora de las Asociaciones de Vecinos, se dio lectura a un documento aprobado por todas ellas y que solicita democracia municipal, amnistía y libertades políticas, sindicales y nacionales y sus propias reivindicaciones para una mejor calidad de vida. Seguidamente una representación de la Assembla Democràtica de Terrassa levó un manifiesto haciéndose suyas las reivindicaciones de los trabajadores y reafirmando los cuatro puntos de la Asamblea de Catalunya.

A las dos y media de la tarde se dio por terminada la conmemoración de este primero de mayo después que los trabajadores de Terrassa hubieran podido ejercer sus derechos de forma pública, legal y en libertad sin ningún tipo de coacción. J.M.S.

POLITICO - LABORAL

En el Baix Llobregat

LOS OBREROS CELEBRARON EL PRIMERO DE MAYO

Manifestaciones y fiestas en toda la comarca

Según informa Francesc Baltasar, ayer se celebraron en Sant Feliu de Llobregat y Sant Vicenç dels Horts sendos actos relacionados con el primero de Mayo que habían sido previamente autorizados por el Gobierno Civil y el Ayuntamiento, respectivamente. En Sant Feliu, unas trescientas personas se concentraron y comieron en el Parc de la Salut, cantando canciones y realizando una asamblea cerca del significado de la fecha, la amnistía, la libertad y el sindicato obrero. En el recinto figuraban varias pancartas alusivas a estos temas.

En Sant Vicenç dels Horts, unas ochocientas personas asistieron a un partido de fútbol celebrado entre una selección inter-ramos y obreros en paro. Hubo «castells», sardanas y el presidente de la UTT del Sindicato Mixto dirigió la palabra a los asistentes.

INDIGNACION EN CORNELLA

En Cornellà, según informa Josep Palaü, sobre las nueve de la noche del jueves, y tras la manifestación de la que ya informamos en nuestra edición de ayer, la policía irrumpió en la sección juvenil del Casino Cultural de San Ildefonso, donde debido a las reducidas dimensiones del local, varios de los aproximadamente veinte jóvenes que allí se encontraban permanecían frente al mismo. Se produjeron doce contusionados, que fueron atendidos en diversos establecimientos sanitarios. Un muchacho subnormal recibió algunos golpes en la cabeza debiendo ser internado en la Residencia de Bellvitge con situación de pérdida de visión y en deficiente estado debido al proceso de recuperación que estaba efectuando. Asimismo, dos niños menores de diez años resultaron contusionados.

Al tenerse conocimiento de este hecho, unas doscientas personas, miembros de la junta de la entidad y de la Asociación de padres de niños subnormales efectuaron una denuncia colectiva en el Ayuntamiento. Según informa nuestro corresponsal, los vecinos de este barrio obrero de Cornellà han hecho patente su indignación por este hecho.

MANIFESTACION EN L'HOSPITALET

Unas quinientas personas realizaron una asamblea en el barrio de la Florida de l'Hospitalet, atendiendo a la convocatoria de diversas organizaciones sindicales. Durante la media hora en que se prolongó el acto se leyeron diversos documentos relativos al sindicalismo; a los partidos políticos y a las luchas en los barrios. Posteriormente se realizó una manifestación más reducida en la que se exhibieron banderas rojinegras.

IGUALADA: LAS UTT SE PRONUNCIAN

Con fecha de uno de mayo, los presidentes de las UTT Igualadinas han remitido a Gobernación el siguiente comunicado:

En Girona

OCHO RETENCIONES

Según informa Pep Ferrández, el primero de Mayo fue un día gris en Girona. A las once de la mañana, tal y como estaba previsto, se reunieron en la iglesia de Sant Josep unas 600 personas, entre ellas numerosos obreros de la Construcción y otros ramos. En la citada reunión, tomaron la palabra varios representantes de los trabajadores, que expusieron entre otras cosas la necesidad de «una ruptura democrática y sindical, así como la urgente medida de amnistiar a los detenidos por motivos políticos y sindicales».

Tras la reunión, los asistentes se disolvieron, volviéndose a reagrupar más tarde en la Rambla de Girona. La policía armada, así como componentes de la Brigada de Investigación Social, hicieron acto de presencia y practicaron ocho detenciones, el tiempo que el público congregado en vía gerundense lanzaba gritos de «llibertat, llibertat». La mayoría de los detenidos son delegados de la Asamblea de la Construcción.

En relación a las ocho detenciones de Mataró

UN TENIENTE DE ALCALDE Y UN CONCEJAL SE ADHIEREN A UN COMUNICADO DE LA "ASSEMBLEA"

Según informa Enric Sala, ayer a media tarde continuaban detenidos en Mataró los ocho trabajadores que fueron apresados el viernes a última hora de la tarde. Ayer por la mañana, mientras una comisión de ciudadanos se encontraba reunida con el alcalde accidental para intentar su puesta en libertad, varios centenares de personas permanecían frente al Ayuntamiento. En otro orden de cosas, hay que señalar los comunicados referentes a estas detenciones emitidos por el Comité Local del PSUC, 47 enlaces sindicales, Comisiones Obreras y el Secretariado de la Comisión Permanente de la Assembla Democràtica de Mataró.

En este último comunicado se señala la «indignación como matoroneses y como democratas ante la violencia ejercida por la autoridad gubernativa (...) con motivo del ejercicio del derecho de manifestación en las jornadas del 1º de Mayo, que la ADM había apoyado». Tras exigir la libertad de los ocho detenidos, el comunicado indica que «los sucesos citados confirman que la voluntad de negociación de la oposición... que posibilitó la celebración de las jornadas por unos Ayuntamientos democráticos en un clima de civismo auténtico... de los que respaldado hoy por los lineamientos reformistas, cuando los

único que les interesa es gobernar a pesar de todo. Una vez más repetimos que la solución de todo esto nos llegará con la consecución de la amnistía, las libertades democráticas y el restablecimiento provisional del Estatut d'Autonomia de 1932».

A este comunicado, suscrito por Antoni Cuadras, Joaquim Font, Eduard Guàrdia, Ramon Manent, Ramon Pla, Manuel Pozo, Lluís Caralt, Josep Riera, Antonio Rodríguez Jordá, Sivilla y Agustí Valdebarros, se adhirió el presidente de alcalde Ángel Sabregas y el concejal Josep M. Boixet.

EN EL VALLES

EL "PARTIT DEL TREBALL" EXPONE SU PROGRAMA

En el Vallès, ha tenido lugar una reunión para exponer a la prensa el programa político de dicho partido. Sus líneas políticas son la promoción de la clase obrera y la agraria como punto de partida. Después conseguir un estado proletario y para conseguirlo es imprescindible —según dicen— que sea la

clase trabajadora la que dirija el cambio, ya que —puntualizan— si la burguesía quiere las libertades democráticas, es para continuar gozando de unos privilegios que explotan a la clase trabajadora.

Se mostraron propicios a todo pacto político, incluso se habló de una posible fusión con el PSUC en un futuro más

o menos cercano, a pesar de las diferencias de planteamiento político.

Se muestran partidarios de «Coordinación Democrática», ya que «lo más importante es la unión de fuerzas que provoque el cambio a una realidad unitaria con planteamiento democrático, y para conseguir esto, son imprescindibles, juntas, asambleas, asociaciones; todo esto lo proporciona la Asamblea de Catalunya».

El papel de la clase obrera dentro de la organización política es la lucha generalizada, y no la de formación de líderes. Organización sindical autónoma unitaria y democrática con las elecciones de delegados.

El Sindicato pone aún barreras que privan las acciones debido a su estructura. Los delegados no es la única forma sino la forma superior más democrática y unitaria ya que éstos pueden ser revocados en cualquier momento.

El PT no cree que la burguesía pueda socializar por ejemplo la pequeña produc-

ción, por esto ésta ha de ser considerada como pequeños brotes de burguesía y se hace necesario su control.

A una pregunta de si el PT tenía previsto un programa especial para el Estado español no imponiendo el de otros países y teniendo en cuenta la diversidad social cultural y humana de cada región, se contestó que se pensaba en un programa unitario para toda la nación, aunque es imprescindible el derecho de auto-determinación, para conseguir la solución de todos los problemas de sistema económico laboral y social. Este derecho de auto-determinación no se podrá conseguir sin el socialismo.

El PT manifestaron, tiene actualmente muchos contactos con el mundo agrario y está preocupándose también de liberar a la mujer de la opresión que sufre a todos los niveles, sobre todo el cultural, en relación al hombre. También es cierto, que según su opinión, la mujer ha de ganarse estas libertades.

ANGELS CORTADELLAS

PAZ PARA VD. Y FAMILIA LE OFRECEMOS EN URBANIZACION MAS MESTRE

SIN CONTAMINACION

AGUA PURISIMA - INAGOTABLE Y SOLO A CINCO MINUTOS DE SITGES. RESTAURANTE - TELEFONO - PISCINAS - TENIS - MINI-GOLF - PICADERO DE CABALLOS - CONSTRUIMOS SU CHALET - GRANDES FACILIDADES.

TELEFONOS = 228 31 73 - 218 29 43
NOCHE = 228 31 73

mundDiario

última hora

En un caserío de Vizcaya

TIROTEO ENTRE LA GUARDIA CIVIL Y UN PRESUNTO «E.T.A.»

Al parecer se trata de Pedro María, «Patxi», quien se encuentra herido

Villafranca de Ordicia (Guipúzcoa), 1.- Un tiroteo se ha registrado a la una de la pasada madrugada, entre un presunto activista de «ETA» y una patrulla de la Guardia Civil en el caserío «Etxeko Enea», en las proximidades de Villafranca de Ordicia.

Cuando la patrulla de la Guardia Civil se dirigía al mencionado caserío, a fin de llevar a cabo un registro, buscando un posible depósito de propaganda subversiva, editada en el sur de Francia por la organización terrorista «ETA» fue sorprendida al ser recibida con disparos efectuados desde el piso superior del caserío. En el interior del edificio sólo se suponía que estaba el viejo matrimonio, compuesto por los señores Mugica y Garmendia, ya que los únicos hijos del mismo —cuatro varones y una hembra— que huyeron a Francia como miembros liberados de «ETA». El mayor de los hijos, Francisco, es miembro destacado de la rama político-militar de «ETA» Quinta Asamblea.

Tras sostener durante varios minutos un intenso tiroteo, la Guardia Civil logró penetrar en el caserío no obstante el único autor de los disparos logró escaparse por una ventana trasera campo a través. Por las huellas dejadas en la huída parece que el fugitivo resultó herido, y es posible que se trate de uno de los hijos del matrimonio, llamado Pedro María, Alias «Patxi».

Inmediatamente la Guardia Civil montó los servicios necesarios de vigilancia, que aún no han dado resultados positivos. (Cifra.)

Vigilia en la Basílica de la Merced

SE OFRECEN PARA CANJEARSE POR LOS FUGADOS DE SEGOVIA

Un grupo de creyentes y no creyentes iniciaron ayer, a última hora de la tarde, una vigilia de veinticuatro horas de ayuno y reflexión en la basílica de Nuestra Señora de la Merced. El mismo grupo ha dirigido un telegrama a S.M. el Rey en el que solicitan el canje de cautivos «en difícil situación personal y familiar por personas voluntarias que se prestan para cumplir en carne propia sanciones que empeoran todavía más su dolorosa situación». Esta petición se ha hecho extensiva a sus ministros «para actualizar la tradicional idea mercedaria». En un telegrama al ministro de Justicia se solicita asimismo que las sanciones en celda-castigo de los fugados de Segovia sean transferidos al grupo que realiza la vigilia.

LA POLICIA DESALOJO A REQUERIMIENTO DEL PARROCO

A última hora de la tarde y a requerimiento del párroco de la Iglesia acudió la Policía quien ordenó desalojar el recinto. Las familias de los presos políticos se marcharon pacíficamente, menos el matrimonio Pons —padres de José Luis Pons Llobet— y el sacerdote Pons Rovira — tío del joven anarquista catalán — quienes se negaron a desalojar el recinto hasta que se levantara acta de lo sucedido. La familia Pons ha declarado a medios allegados a la prensa: «Mañana volveremos».

En Madrid dos periodistas de «El País» fueron agredidos por miembros de la Brigada Política Social en la D.G.S.

En el momento de cerrar la edición — dos de la madrugada — hemos recopilado los telegramas de agencia distribuidos por «Cifra» y «Europa Press» relativos a diferentes actos, manifestaciones y movilizaciones llevadas a término a raíz del Primero de Mayo. Asimismo se nos informa en medios autorizados que, a partir de las diez de la noche, diversos grupos de detenidos en Barcelona iban siendo puestos en libertad — sin pasar por la autoridad judicial — tras haber dejado su filiación y presentado la declaración pertinente. En los citados medios se nos ha señalado asimismo que el periodista de la agencia francesa «Norma», Alain Betr, había sido puesto en libertad.

Un dato significativo que nos da una idea del número de detenciones efectuadas ayer en Barcelona es el hecho que uno de los liberados, señaló medios allegados a la prensa, tener el número 71, y que «tras éste, venían otros muchos», calculándose que la cifra total de retenciones efectuadas en Barcelona podría acercarse al centenar.

XIRINACS, EN UN «JEEP» DE LA POLICIA

En medios dignos de crédito se nos señala que hacia las tres de la tarde en la calle Entenza Mossen Xirínacs fue detenido por la policía y tras ser conducido y desnudado en el interior del «jeep» se le trasladó a la Comisaría donde fue retenido durante algún tiempo.

CONCENTRACION EN MANRESA

Nuestro colaborador Jaume Forner nos informa que cerca de trescientas personas se reunieron en un acto legal en el transcurso del cual se informó sobre la situación de los detenidos de ayer y de la significación del Primero de Mayo. Una comisión de los reunidos se trasladó a la comisaría de policía para pedir la puesta en libertad de los mencionados detenidos. En el momento de redactar esta información se nos señala que la señora Canyellas, el súbdito italiano, y el periodista Barricart, habían sido puestos en libertad. Tras este acto los asistentes decidieron declararse en asamblea permanente en el interior de la Iglesia de Cristo Rey.

MANIFESTACION EN TERRASSA

Nuestro colaborador Satorras señala que hacia las ocho y media de la tarde un centenar de personas se manifestaron por el barrio de Sant Llorenç, durante diez minutos sin que interviniera la Fuerza Pública.

LOS REYES, EN ACTOS SINDICALES

MADRID, 1.- Los Reyes de España han asistido esta tarde a actos organizados por la Obra Sindical de Educación y Descanso con motivo del Primero de Mayo, Fiesta del Trabajo.

OCHO DETENIDOS A DISPOSICION JUDICIAL

E. Sala nos amplía la información facilitada en la última hora de ayer según la cual los ocho obreros detenidos — entre los que se encuentra el líder sindical López Bulla — han pasado a disposición judicial. Por otra parte nos señala que desde las ocho y hasta las diez de la noche cerca de trescientas personas permanecieron reunidos en asamblea en el interior de la Iglesia de Sant Josep.

LA POLICIA TOLERANTE EN SABADELL

Según nuestro colaborador Xavier Vinader la Fuerza del Orden Público se mostró de manera tolerante ante los obreros manifestantes con ocasión del Primero de Mayo. Continúa X.V. señalando que hacia las diez de la mañana miles de trabajadores intentaron concentrarse en la Pista de Atletismo de la ciudad. La policía cerró los accesos al recinto por lo que los trabajadores optaron por dirigirse a una explanada cercana a Can Oriach donde durante una hora y media — desde las once a las doce y media — celebraron una asamblea. En la explanada ondeaban banderas catalanas y pancartas «unitarias». Diversos oradores de grupos sindicalistas ilegales se dirigieron a la multitud congregada haciendo referencia al Primero de Mayo. La reunión finalizó cuando hizo acto de presencia la Fuerza Pública quien dio cinco minutos para desalojar la zona. Lo cual se llevó a término pacíficamente.

Posteriormente, finaliza X.V. se formaron dos manifestaciones una por Can Oriach y otra por el barrio de la Concordia que se disolvieron también pacíficamente a petición de la Fuerza Pública.

VIGO: SIETE MANIFESTANTES A DISPOSICION JUDICIAL

Siete personas han sido detenidas por la policía de Vigo, pasando a disposición judicial, por haber participado en las distintas alteraciones del orden que tuvieron lugar en varios puntos del municipio de Vigo ayer tarde y durante toda la jornada de hoy.

«EL PAIS»: NO MAS IMPUNIDADES A AGRESIONES DE PERIODISTAS

La redacción de «El País» ha enviado a las agencias nacionales de noticias a efectos informativos la siguiente nota:

«La redacción de «El País» remitió esta tarde al Ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

«Redacción de El País y talleres protesta energicamente por agresión e insultos a redactor y fotógrafo del periódico — Pedro Páramo y Miguel Torres — realizada por miembros Brigada Política Social en Dirección General de Seguridad y Casa de Campo, donde fueron detenidos en ejercicio misión informativa. Ambas agresiones se realizaron a pesar de previa identificación, como profesionales en cumplimiento de su trabajo informativo. Exigimos aclaración hechos y responsabilidades. No admitimos más impunidades.»

LAS PALMAS: ENFRENTAMIENTOS CON LA POLICIA

Varios centenares de personas se manifestaron esta tarde, en la zona del Puerto de la Luz (Las Palmas). Hubo algunos enfrentamientos entre manifestantes y Fuerzas del Orden Público.

MURCIA: CUATRO DETENIDOS

Cuatro personas fueron detenidas por la Fuerza Pública, en el transcurso de una manifestación que realizaron en el centro de Murcia, unos cien obreros.

SANTANDER: TREINTA APRESADOS

En Santander, unas treinta personas fueron conducidas a la Comisaría de Policía con objeto de identificarlas y ver su auténtica participación en los incidentes de la jornada de hoy.

el tiempo

por MAMEN LUCAS

EN CATALUÑA

La nubosidad fue muy variable en toda la región con intervalos de cielos cubiertos y otros en que los claros eran mayoría pero siempre con vientos racheados del Este que hicieron que resultara el día algo desagradable.

Hoy, con prácticamente la misma situación, seguirán predominando los cielos con alternativas de claros y nubes, siendo éstas más frecuentes en las comarcas costeras debido al viento del Este que ha acumulado ahí; el viento aunque disminuyendo en fuerza seguirá aún soplando racheado haciendo que la sensación de frío sea más acusada.

Existe el riesgo de alguna precipitación dispersa debido a estas nubes y más fácilmente registrable en las zonas costeras.

TEMPERATURAS

Barcelona: 9.16 Gerona: 4.16 Lérida: 9.17 Tarragona: 8.16

EN EL RESTO DE ESPAÑA

La mayor nubosidad y prácticamente la única coherente en las regiones de la vertiente mediterránea con chubascos dispersos pero más frecuentes en el Sudeste y Baleares. El viento del Nordeste sopló con bastante fuerza al canzando en algunos puntos

los 100 km/h. En Canarias la nubosidad también fue abundante, registrándose algunas precipitaciones en el norte de algunas islas.

Hoy seguirán las regiones del Sudeste, especialmente las costeras, las que tengan los cielos más nubosos con chubascos que en algunos momentos serán de carácter tormentoso. En Baleares y Canarias seguirá la nubosidad variable con algunas precipitaciones. El viento seguirá soplando fuerte en las costas de Alicante, Murcia y Costa de Gata a Gibraltar.

En el resto de las regiones los cielos estarán despejados



con neblinas al amanecer y temperaturas en ascenso.

11,16 Sevilla: 8,17 Málaga: 12,15 Las Palmas: 16,22

TEMPERATURAS

La Coruña: 5,17 Bilbao: 1,14 Santander: 7,14 Madrid: 4,16 Valencia: 10,17 Palma:

TEMPERATURAS EN EL EXTRANJERO

Estocolmo: -1,7 Berlín: 3,11 Londres: 5,12 París: 5,13 Roma: 7,15

FUTBOL

VALENCIA, 2 GRANADA, 1 TENERIFE, 0 CORDOBA, 0



Director: RAMON SOLANES PIÑOL

Consejero Delegado: JAVIER DE QUINTANA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Avda. Cardenal Reig, s/n.
Télex: (MUND-e) 52.682
(Barcelona-14)
Teléfono: 334 20 00

PUBLICIDAD: Avda. Cardenal Reig, s/n (Barcelona-14)
Tel. 334.21.50/230.06.09
Exclusiva: Victor Sagi.

EDITADO POR: ILUSTRACION, S.A.
Impreso en Ingeniería
Deposito Legal: B. 10.990/1988